

ACTIVIDADES MARZO-ABRIL 2018

Ruby Lena Portugal*
Carla Nina López**

I. BIBLIOTECA

1. Servicio de Referencia y Circulación

Informe estadístico sobre las solicitudes de información recibidas por los usuarios que acuden diariamente a nuestra institución.

a) Estadísticas

En marzo se registraron 772 solicitudes, en abril 972 que hacen un total de 1.414 consultas realizadas. Las estadísticas incluyen el registro del servicio fedatario que la BAHALP presta a toda la ciudadanía a través de la Colección Oficial de Leyes.



b) Nuevas investigaciones

Licenciatura

La historia del deporte en Bolivia. La investigación trata sobre los orígenes y desarrollo del deporte boliviano. (Universidad Mayor de San Andrés)

Luribay – Creación de los juzgados 1900 – 1921. La investigación está dirigida para mostrar la creación de los juzgados provinciales, tanto institucionales y Parroquiales. Estas dos instancias que casos seguían. (Universidad Mayor de San Andrés)

Maestría

Contra el esencialismo. Condiciones para la representación sustantiva de las mujeres en América del Sur. El objetivo de esta tesis es analizar las condiciones bajo las cuales las legislaturas

representan sustantivamente a las mujeres. Par hacerlo, recopiló datos sobre la presencia de mujeres en la legislatura, la producción de proyectos de Ley a favor de las mujeres sancionadas sobre este tema en 10 países de América Latina 1989 hasta 2017. (Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales)

Memorias de pacto y terror, la historia del General Barrientos Ortuño en Bolivia (1964-1969). La investigación aborda al General Rene Barrientos Ortuño desde la construcción de las memorias en tres lugares Plaza del Minero “Siglo XX”, La Higuera y frontera Cliza-Ucureña. (Universidad Nacional de la Plata)

Resurgimiento del movimiento indígena. La investigación está dirigida a 1 análisis del resurgimiento del movimiento indígena en Latinoamérica y la influencia de la normativa sobre tal techo. (Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales)

* Responsable de Circulación y Referencia de la BAHALP.

** Encargada de procesos técnicos de la biblioteca de la BAHALP.

Investigación aplicada

Pando también es Bolivia. Memorias colegiales de un camino. La investigación tiene como objeto publicar un libro sobre la caminata de la juventud pandina del año 1988 Cobija-La Paz, y sus repercusión en la prensa escrita paceña (Gobernación de Pando)

2. Nuevas adquisiciones

Con el presupuesto que anualmente la Vicepresidencia del Estado programa para la adquisición de nuevas obras, se han adquirido 97 publicaciones, dentro de las cuales se incluyen importantes títulos sobre el Che Guevara a propósito de la celebración de los cincuenta años de su muerte; títulos referidos al tema de género y reflexiones respecto al marxismo que invitan a escudriñar más en sus contenidos.

Durante los meses de marzo y abril, se ha recibido y puso a disposición de los usuarios las ediciones de la *Gaceta Oficial del Estado Plurinacional* N° 1043-1059.

La hemeroteca histórica recibió 881 ediciones de periódicos de circulación nacional por suscripción, de La Paz (*La Razón*, *Página Siete*, *El Diario*, *Cambio*, *Gaceta Jurídica*, *La Época*); Cochabamba (*Opinión*, *Los Tiempos*); Santa Cruz (*El Mundo*, *El Día* y *El Deber*); Oruro (*La Patria*); Potosí (*El Potosí*); Sucre (*Correo del*

Sur) y Tarija (*El País*), y en calidad de donación se ha recibido *Nuestra Voz* semanario potosino, *Bocamina*, periódico de la Minería Nacionalizada y *La Cátedra* periódico de la UMSA. Se compaginaron dichas ediciones para su encuadernación para garantizar su conservación, en 135 tomos (diciembre 2017-febrero 2018). Adquisición de la colección del periódico *Aquí*, *Semanario del Pueblo* (430 números); *Alerta*, *Semanario Independiente* de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra (160 números) y por donación e intercambio 38 ejemplares de revistas y 14 ejemplares de boletines de instituciones nacionales e internacionales.

II. ARCHIVO HISTÓRICO

1. Transferencias

Como repositorio oficial de la memoria legislativa del país, el Archivo Histórico recibió de la Cámara de Senadores: *Redactores*. Legislatura 2017-2018 (septiembre a diciembre), así como el *Anuario Legislativo* de la misma legislatura. Recepcionó 362 casetes de las legislaturas 2001-2002 de agosto a noviembre, de sesiones Ordinarias y la transferencia de 210 empastados de las series SIGMA, SINCOM de las legislaturas 1995-2002 del Archivo Central de la Cámara de Senadores.

III. EXTENSIÓN CULTURAL

1. Visitas guiadas

En este periodo de tiempo recibimos la visita de 112 personas: 106 alumnas de la Unidad Educativa “Chasquipampa” y una delegación compuesta por seis personas de la Universidad Nacional de la Rioja (Argentina).



2. Ferias del libro

Con el objetivo de dar a conocer la producción intelectual de la Vicepresidencia del Estado y coadyuvar a la difusión y venta de las publicaciones del Centro de Investigaciones Sociales, Biblioteca del Bicentenario de Bolivia participamos en este periodo de tiempo en dos ferias Caranavi (2 al 5 de abril) y Yapacaní (19 al 22 de abril).



3. Reuniones Nacionales

Del 18 al 20 de abril de 2018, la Biblioteca y Archivo Histórico de la Asamblea Legislativa Plurinacional, el Comité Nacional Memoria del Mundo-Bolivia y el Comité regional de América Latina y el Caribe del Programa Memoria del Mundo de la UNESCO llevaron a cabo el III Taller Nacional del Programa Memoria del Mundo con la participación de representantes de los nueve departamentos del país, responsables, directores de archivos, museos, bibliotecas con el objetivo de postular documentos para el Programa Memoria del Mundo MOWLAC cuya convocatoria vence el próximo 31 de julio.



4. Entrega de Certificados del Programa Memoria del Mundo de la Unesco-Mowlac

El 20 de abril se realizó la solemne ceremonia para la entrega de certificados incorporados al MOWLAC en la gestión 2017: *La Real ordenanza para el establecimiento e instrucción de intendentes de ejército y provincia en el virreinato de Buenos Aires (1872)* de la Biblioteca y Archivo Histórico de la Asamblea Legislativa Plurinacional, *los documentos del Plan Triangular para el control político y financiero de la Corporación Minera de Bolivia (1960-1970)* y *el Repartimiento de Tierras por el Inca Huayna Kapac (1556-1578)* del Gobierno Autónomo Municipal de Cochabamba.



5. Archivo Intermedio del Banco Central de Bolivia

El responsable del Archivo Histórico Sr. René Merida, en representación de la BAHALP participó de las actividades realizadas en conmemoración del 23 aniversario de creación del Departamento de Gestión Documental y presentación de mejoras continuas en la infraestructura y técnicas archivísticas del Sistema de Archivo del Banco Central de Bolivia. El acto se realizó en predios del Archivo Intermedio del BCB, Zona Rosas Pampa de la ciudad de El Alto, al que asistieron el presidente del Banco Central de Bolivia, Lic. Pablo Ramos, gerente administrativo Lic. Eduardo Domínguez y Lic. Marco Antonio Ramos, subgerente de Gestión Documental y Biblioteca del BCB. El archivo está organizado funcionalmente en: **Área Sustantiva** (Directorio; Presidencia; Gerencia General; Gerencia de Operaciones Internacionales; Gerencia de Tesorería; Gerencia de Entidades Financieras); **Área de Asesoramiento y Control** (Gerencia de Auditoría Interna; Asesoría de Política Económica; Subgerencia de Planificación y Control); **Área Administrativa** (Gerencia de Asuntos Legales; Gerencia de Administración; Gerencia de Recursos Humanos; Gerencia de Sistemas). El Archivo conserva su documentación en 31.814 cajas, haciendo un total de 11.705 metros lineales de documentos instalados en estanterías móviles. Felicitamos al Banco Central por esta grata novedad.

Recepción: 30 de abril de 2018

Aprobación: 30 de abril de 2018

Publicación: Abril de 2018